

te, pero no puede dejar de olvidarse que en contra de esto está la existencia de un bazo aumentado de tamaño. Se trata, por tanto, de una cirrosis hepática con cirrosis pancreática, un verdadero cuadro de policirrosis, y deben de hacerse pruebas para demostrar la existencia de aumento de hierro en sangre y la de Fisback para demostrar si hay acúmulo de pigmento férreo en la piel.

#### DIVERTICULO SIGMOIDEO

Enfermo de cincuenta y siete años, que viene a la consulta aquejando astenia con sensación de mareo en ocasiones y al tiempo crisis de dolor abdominal desde hace cuatro meses que son bastante intensas: empiezan en la fosa iliaca izquierda y luego se irradián al resto del abdomen sin sensación de gorgoteo ni de formación de bultos. Estas crisis, que duran un tiempo variable, se acompañan unas veces de estreñimiento y otras de crisis de diarrea. Una vez que pasan, el enfermo se encuentra bien y hace su vida habitual. Los antecedentes personales y familiares carecen de interés.

El enfermo presenta un aspecto normal. La exploración de corazón y pulmón son también normales. Presión arterial, 12/8. En abdomen no se palpa nada anormal ni hay dolor en ninguna zona. Hematies, 4.820.000. Fórmula y recuento, normales. Velocidad de sedimentación de 2. Hemorragias ocultas, negativas. Reacción de Fey, negativa.

A rayos X se observa en el asa sigmoidea la existencia de una probable estenosis. El enfermo es presentado por el doctor CENTENERA, quien junto con el doctor MOGENA y el profesor JIMÉNEZ DÍAZ consideran que, aunque el aspecto radiológico es de estenosis, en un determinado punto extraña los bordes tan nitidos de la misma, y sobre todo la no existencia de dilatación por

encima de la misma. Es posible que en otras incidencias puedan verse más detalles y que se trate de un divertículo, ya que el proceso es muy tolerado.

#### MANIFESTACIONES NEUROLOGICAS DE LA HEPATITIS EPIDEMICA

Enfermo de veinticinco años, que hace un mes, de pronto, perdió la fuerza del brazo derecho y al tiempo no podía articular bien la palabra. A las pocas horas se encontraba bien, pero el mismo accidente repitió tres veces más en el curso de veinticuatro horas.

El enfermo no ha tenido otras enfermedades, pero a los pocos días del accidente se puso algo amarillo y en la exploración se demostraba la existencia de un bazo palpable que luego, a medida que ha desaparecido la ictericia, se ha ido reduciendo de tamaño.

La presión arterial es normal y no se ausculta nada anormal en los focos cardíacos.

Se pensó en un principio en una trombosis de la carótida interna, pero una arteriografía mostró unos vasos totalmente normales.

La exploración analítica en el momento presente es normal.

El enfermo es presentado por el doctor VARELA e intervienen en la discusión los profesores GILSANZ y JIMÉNEZ DÍAZ. Se considera la brevedad y repetición de los accidentes neurológicos, que no han dejado ninguna secuela. Por otro lado, la exploración en el momento presente es totalmente negativa. No puede olvidarse que en el momento de sufrir estos accidentes el enfermo tenía una ictericia que estaba en su iniciación y que el hígado y el bazo estaban aumentados de tamaño. Posiblemente, el mismo virus de la hepatitis desencadenó una encefalitis, hecho que por lo demás está descrito.

## INFORMACION

### ADMINISTRACION CENTRAL

*Dirección General de Sanidad.*

Convocando concurso de antigüedad para provisión en propiedad de las plazas de Médicos de Asistencia Pública Domiciliaria que se citan. (*Boletín Oficial del Estado* de 7 de abril de 1955.)

### EDUCACION NACIONAL

Convocando concurso-oposición para cubrir la plaza de Articulador-Armador de la Facultad de Medicina de Madrid. (*Boletín Oficial del Estado* de 9 de abril de 1955.)

### TRABAJO

*Dirección General de Previsión.*

Resolviendo concurso para nombramientos definitivos de Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Granada. (*Boletín Oficial del Estado* de 4 de abril de 1955.)

Resolviendo concurso para nombramientos definitivos de Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad

en las provincias de Guadalajara, Guipúzcoa y Murcia. (*Boletín Oficial del Estado* de 3 y 9 de abril de 1955, respectivamente.)

### XII CURSO MONOGRAFICO DE UROLOGIA PARA POSTGRADUADOS SOBRE

*Cirugía conservadora urinaria.*

Por los Médicos del Instituto de Urología del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, con la colaboración del Profesor Cibert, de Lyon, y del Profesor Carneiro de Moura, de Lisboa (mayo de 1955).

El presente Curso tendrá lugar los días 16 al 21, ambos inclusive, del mes de mayo de 1955, en el Hospital de la Santa Cruz y San Pablo. Al finalizar este Curso Monográfico, los inscritos podrán seguir un periodo de especialización urológica trabajando en los diferentes departamentos clínicos del Servicio de Urología.

Los inscritos, en condición de Médicos Asistentes, realizarán prácticas de exploración clínica, radiográfica y endoscópica durante los meses de mayo y junio, y durante los meses de julio, agosto y septiembre les será encargada la asistencia de pacientes hospitalizados bajo el control del Médico-Jefe de Sala; también asistirán en calidad de ayudantes de campo a las intervenciones

quirúrgicas que se realicen a los pacientes confiados a su estudio.

Finalizado el Curso les será librado el Diploma de Asistencia al Curso y a las prácticas.

Para informes, dirigirse a la Secretaría del Instituto de Urología (Pabellón de Nuestra Señora de la Asunción), y para la inscripción a la Depositaria del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo.

## II REUNION NACIONAL DE ANESTESIOLOGIA

Del 27 al 30 de septiembre de 1955.  
Zaragoza.

### Ponencias oficiales y ponentes:

1.º "Estado actual de la Anestesia en Neurocirugía", Doctor F. J. de Elio (Madrid).

2.º "Anestesia y shock", Doctores V. Morera y V. Vento (Valencia).

3.º "Estado actual de la Anestesia en Geriatría", Doctor D. Montón (Barcelona).

Comunicaciones.—Podrán presentarse trabajos relativos a las ponencias oficiales y sobre temas libres de la especialidad.

Conferencias.—El Profesor de Farmacología de la Facultad de Medicina de Zaragoza, Doctor M. Mateo Tinajo, disertará sobre el "Mecanismo de acción de los anestésicos: Antagonismo y sinergias farmacológicas en Anestesiología".

Se gestiona la colaboración de otros distinguidos Profesores nacionales y extranjeros, quienes aportarán sus conceptos, experiencias y opiniones acerca de los problemas y orientaciones actuales de la Anestesiología.

Correspondencia.—Los interesados por esta Reunión científica pueden solicitar la información correspondiente a la Secretaría de la misma: II Reunión Nacional de Anestesiología, Laboratorio de la Cátedra de Farmacología, Facultad de Medicina, Zaragoza.

## IV CONGRESO NACIONAL DE CIRUGIA

Durante los días del 27 al 30 del próximo mes de septiembre tendrá lugar en Zaragoza el IV Congreso Nacional de Cirugía de la Asociación Española de Cirujanos.

Las Ponencias designadas son las siguientes:

1.º "Megacolon". Ponente, Doctor Don Carlos González Bueno (Madrid).

2.º "Cirugía valvular". Ponente, Doctor Don Alfonso de la Fuente Chaos (Madrid).

3.º "Síndromes dolorosos cérvico-braquiales". Ponente, Doctor Don Juan J. Barcia Goyanes (Valencia).

4.º "Derivaciones urinarias". Ponente, Doctor Don Alfonso de la Peña Pineda (Madrid).

5.º "Responsabilidad profesional del cirujano". Ponente, Doctor Don Ricardo Royo-Villanova (Madrid). Asesor quirúrgico, Doctor Don Francisco Martín Lagos (Madrid).

Han sido designados contrapONENTES, cuyos nombres se publicarán en próxima comunicación.

Los congresistas podrán intervenir en la discusión de ponencias, presentar comunicaciones sobre estos temas y comunicaciones libres.

Se prevé organizar una Exposición con material científico, casuística, iconografía, etc., que aporten Servicios quirúrgicos y congresistas.

Las inscripciones para el Congreso y participación científica de los congresistas deben comunicarse antes del 30 de junio.

Para informes e inscripción dirigirse a la Secretaría general del IV Congreso Nacional de Cirugía, La Gasca, 2, Zaragoza.

## SERVICIO DE MEDICINA GENERAL Y NUTRICION del HOSPITAL CENTRAL DE LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA SAN JOSE Y SANTA ADELÁ

Jefe: Profesor Carlos Blanco-Soler.

### Programa del Cursillo de Alergia

Que se celebrará en dicho Servicio del 3 al 12 de mayo de 1955.

Lección 1.º "Conceptos fundamentales de la reacción alérgica", Profesor Jiménez Díaz (3 de mayo).

Lección 2.º "Conceptos fundamentales de la etiología de las alergias del aparato respiratorio y de la piel", Doctor Subiza (4 de mayo).

Lección 3.º "Factores coadyuvantes y predisponentes en alergia", Doctor Subiza (5 de mayo).

Lección 4.º "Las pruebas cutáneas en alergia respiratoria y de la piel", Doctor Lahoz (6 de mayo).

Lección 5.º "El diagnóstico de la alergia a los alimentos. Importancia de su estudio", Doctor Farrerons (9 de mayo).

Lección 6.º "Los tratamientos sintomáticos en alergia", Doctor Torres-Acero (10 de mayo).

Lección 7.º "Los tratamientos específicos en alergia", Doctor Surinyach (11 de mayo).

Lección 8.º "Endocrinología y alergia", Profesor Blanco-Soler (12 de mayo).

### Parte práctica:

Día 6 de mayo. "Preparación de extractos diagnósticos y terapéuticos", Doctor Torres-Acero.

Día 10 de mayo. "Exploración alérgica", Doctor Subiza.

Día 11 de mayo. "Aerosoles en el asma bronquial", Doctor Rodríguez Gragirena.

Día 12 de mayo. "Preparación de autovacunas", Doctora C. Díaz Infantes.

La inscripción de este Cursillo puede hacerse, desde el momento de la publicación, en la Secretaría del Hospital Central de la Cruz Roja (Dispensario), Avenida de Reina Victoria, 26.

Los derechos de inscripción son de 250 pesetas.

Las clases prácticas se efectuarán de 11 a 12 y las teóricas de 12 a 1.

Los Centros hospitalarios de la Cruz Roja de provincias podrán enviar becarios, que estarán exentos del pago de derechos, así como los postgraduados de modesta posición.